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省十二届人大五次会议闭幕，批准政府工作报告等并通过各项决议

开开创创经经济济文文化化强强省省建建设设新新局局面面
本报济南1月29日讯（大众日报记者

贾瑞君） 山东省第十二届人民代表
大会第五次会议，在圆满完成各项议程
后，29日下午在济南胜利闭幕。

大会执行主席姜异康主持闭幕会。
柏继民、才利民、贾万志、温孚江、尹

慧敏、于建成、宋远方、翟鲁宁、林峰海、
陈勇、徐景颜、张光峰、孙爱军在主席台
前排就座。

郭树清、刘伟、龚正和大会主席团成
员在主席台就座。

省十二届人大五次会议应到代表
912名，出席今天会议的代表857名，符合
法定人数。

大会表决通过了会议总监票人、监
票人名单；大会选举刘俭朴为省十二届
人大常委会秘书长，选举邢善萍、刘长允、
刘奇、李洪峰、宋玉山、段青英、徐京信为
省十二届人大常委会委员。

大会经过表决，通过了省十二届人
大五次会议关于政府工作报告的决议、
关于山东省国民经济和社会发展第十三
个五年规划纲要的决议、关于山东省
2015年国民经济和社会发展计划执行情
况与2016年计划的决议、关于山东省
2015年预算执行情况和2016年预算的决
议、关于山东省人民代表大会常务委员
会工作报告的决议、关于山东省高级人
民法院工作报告的决议、关于山东省人
民检察院工作报告的决议。

大会表决通过了省十二届人大有关
专门委员会组成人员补充人选名单，补
选温守信、陈民为省十二届人大法制委
员会副主任委员；王文升为省十二届人
大财政经济委员会主任委员，胡岗、林华
勇为副主任委员；郭建昌为省十二届人
大内务司法委员会主任委员，韩军、黄金
华为副主任委员；骆宝臻为省十二届人
大教育科学文化卫生委员会主任委员，
刘奇、兰忠良为副主任委员；刘长允、杨
永昌为省十二届人大城乡建设与环境资
源保护委员会副主任委员；李洪峰、宋玉
山、朱胜运为省十二届人大农业与农村
委员会副主任委员；董进友为省十二届
人大民族侨务外事委员会副主任委员。

大会完成各项议程后，姜异康讲话。
他说，本次会议认真贯彻党的十八大和
十八届三中、四中、五中全会精神，认真
贯彻习近平总书记系列重要讲话和视察
山东重要讲话、重要批示精神，经过全体
代表的共同努力，圆满完成了各项议程。
会议期间，各位代表肩负着全省人民重
托，以高度负责的精神，充分发扬民主，
依法履行职责，会议开得圆满成功。这是
一次高举旗帜、求真务实、团结奋进的大
会，是一次统一思想、凝聚力量、开创未
来的大会，必将激励全省人民更加紧密
地团结在以习近平同志为总书记的党中
央周围，坚持“四个全面”战略布局，贯彻
新的发展理念，以更加昂扬的精神状态，
团结奋斗、开拓进取，努力开创经济文化
强省建设新局面。

姜异康说，全省各级必须始终坚持
坚定正确的政治方向，牢固树立政治意
识、大局意识、核心意识、看齐意识，始终
在思想上政治上行动上与以习近平同志
为总书记的党中央保持高度一致；必须
牢固树立和贯彻新的发展理念，坚定不
移地以创新、协调、绿色、开放、共享发展
理念为引领，深入谋划和推动山东各项
工作；必须着力践行以人民为中心的发
展思想，始终牢记人民对美好生活的向
往就是我们的奋斗目标，始终把人民放
在心中最高位置，始终把让老百姓过上
好日子作为一切工作的出发点和落脚
点；必须广泛凝聚全省上下干事创业的
强大合力，充分调动人民群众的积极性
创造性，在全面建成小康社会进程中实
现价值、成就梦想，创造新的辉煌。

姜异康说，人民代表大会制度是我
国的根本政治制度。我们要更加坚定地
坚持党的领导、人民当家作主、依法治国
有机统一，毫不动摇地坚持和完善人民
代表大会制度，坚定不移走中国特色社
会主义政治发展道路。各级人大及其常
委会要进一步围绕中心、服务大局，加强
社会主义民主法治建设，加强同人大代
表和人民群众联系，依法行使各项职权，
努力提升工作水平。全体代表要倍加珍
惜党和人民的信任，认真执行代表职务，
更好地发挥示范带头作用，更广泛地团
结和动员广大人民群众，共同创造更加
美好幸福的新生活。

警警惕惕走走了了““大大处处方方””又又来来““大大检检查查””
代表、委员建议，公立医院改革不能只把药品加成取消了事

“对城市公立医院改革，这次政策要求很严，必须在今年6月底前全部取消药品加成，这需要很好
地谋划。”根据我省《关于进一步深化医药卫生体制改革的实施意见》，6月底前要全面启动所有城市
公立医院综合改革。如何才能保障改革的顺利实施？代表委员们纷纷建言献策。

本报记者 李钢 周国芳

实践>>

同样的处方，改革后便宜了

“从2014年国庆节开始，药价确实便
宜了。”回忆起当时那次拿药的心情，济
阳居民赵国华仍难掩高兴之情。由于老
伴曾患脑中风，他基本每个月都要到医
院为其拿一次药。“每个月拿的药基本是
一样的，就处方上这些。”记者在其处方
上看到有脑心通胶囊、复方丹参滴丸、阿
司匹林肠溶片等几种药物。

自2013年1月1日起，我省在30个县（市
区）的73家医院启动县级公立医院综合改
革试点。到2015年，县级公立医院改革实
现全覆盖。省政协委员、省卫计委副主任
宋新强在参加省政协民声连线活动时介
绍，全省县级公立医院平均取消药品加成
15%-22%，居民用药价格显著下降。

近期，我省又印发《关于进一步深化医
药卫生体制改革的实施意见》，明确今年6
月底前，全面启动所有城市公立医院综合
改革，省属公立医院随所在市改革同步推
进。改革主要包括取消药品加成，建立科学
补偿机制，改革人事编制、薪酬制度等。这
意味着今年上半年，患者到各大城市公立
医院就诊也会有赵国华一样的感受。

尴尬>>

药价降了，仍感觉“看病贵”

“都说医院取消加成，药品价格降低
了，可我怎么感觉看病花钱越来越多
呢？”曾到当地县医院住过院的平阴县居
民苏正凯说，“药价降了，好像手术费什
么的都涨价了。”

根据医改方案，取消药品加成后，医院

减少的收入需要通过调整医疗服务价格、
政府补偿等来弥补。具体办法是，通过调整
医疗服务价格补偿80%，政府补助不低于
10%，另外10%通过医院内部挖潜解决。

例如，济阳县对两家县级公立医院的
部分服务费进行调整。其中，普通门诊诊查
费由原来的2元调为6元，重症监护由原来
的6元/小时调整为10元/小时，一级护理、
二级护理、三级护理、一般专项护理、新生
儿护理以及床位费等也进行了相应调整。

“这个需要不断向患者进行解释。”
省政协委员、菏泽市牡丹区人民医院副
院长田满菊也表示，对取消药品加成后
看病费用降低，很多患者并没有感觉到，
甚至感觉看病花费在不断上涨。

省社会保险事业局局长亓军在出席
省政协民声连线活动时介绍，医疗费用
不合理增长的监控难度很大，“现在医疗
费用以每年上涨15%以上的速度增长，大
大高于医保基金的增长幅度。”

原因>>

耗材价格高，一个支架上万

“医疗费用增长过快，医保基金不堪
重负，老百姓也觉得看病负担重，矛盾都
体现在医院，其实根本症结在药品、耗材
价格虚高，尤其是耗材。”山大齐鲁医院
医保办主任孙竹平在出席省政协民声连
线活动时举例说，脑血管支架，一个小小
的弹簧圈，定价要16800元，有的一个脑
血管瘤，手术大概要用16-20个支架，病
人能不觉得贵吗？

“200元以上的耗材，医院只有4%的
加成！大家总在议论，朋友做个手术花了
十几万元，医院真黑，可这些费用用到哪
里去了？”孙竹平认为，现在迫切需要做
的是控制好药品、耗材的价格体系，减少
中间环节，降低虚高的药品和耗材价格。

“除了取消药品加成，不如此次把耗
材的加成一起取消。”省政协委员、青岛市
中心（肿瘤）医院院长兰克涛表示，取消药
品加成后，对医院来说，成本主要是人力
成本和卫生耗材成本，不如这次改革一起
把耗材的加成取消，这样有利于整个耗材
的管理，同时能降低患者看病花费。

警惕>>

应切实避免财政补偿不到位

“城市公立医院取消药品加成，还要
切实避免财政补偿不到位的情况。”兰克
涛表示，部分改革的县级公立医院出现
了财政补偿不到位。

对于公立医院的改革情况，田满菊曾
做过一些调研，“很多县区级医院的财政
补偿非常有限。”她举例说，她所在的医
院，财政支持一年一共60万元左右，“这些
费用还不够我们一个月的水电费。很多县
区级医院的财政补偿也在这个数上下。”

“取消加成后，财政补偿的压力会更
大，如果财政补偿不能到位，医院职工可
能就会面临待遇下降。”田满菊说，根据
医改方案，取消加成损失的80%要靠调整
价格来补偿，“在调整价格时，相关部门
一定要充分调研，了解医院实际情况。”

省人大代表、德州市人民医院院长
程吉东表示，作为市级公立医院院长，他
感觉“两难”，市级医院夹在县级医院和
上级大医院的夹缝中，论政策支持，报销
比例和扶持力度不如县级医院，医疗水
平上又不及上级大医院。医改之后势必
会带来医护人员的待遇问题，不能忽视
医务工作者的工作满意度。

在省政协委员、山大公共卫生学院教
授徐凌忠看来，如果不能很好地解决医院
补偿问题，即使降低药价，没有了“大处
方”，也可能出现“大检查”等其他新问题。

人均水资源量严重短缺

建建议议水水资资源源管管理理纳纳入入法法制制化化轨轨道道
本报记者 陈玮 刘德峰

“我省水资源严重短缺，水资源总量
为303亿立方米，人均水资源量仅为322立
方米，不足全国平均水平的1/6。”1月29

日，省人大代表、德州市德城区区长王震
秀告诉记者。

1月28日，王震秀与其他10名德州团
代表提出的关于制定《山东省水资源管
理条例》的议案，被列入代表议案。据王
震秀介绍，目前我省水资源的供需矛盾

愈发突出。“以鲁西北为例，由于每年自
然降水补充量小，近年来不得不依赖于
客水引进。”他说，一旦引水源头出现问
题，给这片地区群众带来的就不仅是生
产问题，而是生存问题。“所以这个危机
意识，一定要建立起来。”

在他看来，各地对水资源长期过度开
发利用，不仅造成了河道断流、湿地萎缩、
地下水位下降、漏斗区面积扩大等灾害，部
分地区还出现了地面沉降、海水入侵、水环
境污染、水生态破坏等日趋严重的问题。

“这些问题已经成为制约我省经济社会持
续健康发展的瓶颈。”王震秀表示。

他告诉记者，近年来，水法、水污染
防治法、取水许可和水资源费征收管理
条例等与水资源管理密切相关的上位法
相继颁布实施，特别是当前最严格的水
资源管理制度积极推进，对水资源管理
提出了更高的要求。“因此，有必要对我
省现有水资源管理的法规进行完善，以
解决制约我省水资源管理工作中存在的
诸多问题。”王震秀说。

1月29日，省
十二届人大五次
会议闭幕后，大
会选举和通过的
21名国家工作人
员在山东大厦首
次 举 行 宪 法 宣
誓。大众日报记
者 房贤刚 摄
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